
代表質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和５年 

３月８日 
水 

午後 

１時頃から 
１ 政友会       菊池 久光 議員 

令和５年 

３月９日 
木 

午前 

１０時から 

２ 政友新和自民クラブ 櫻井 潤一郎 議員 

３ 大田原自民クラブ 新巻 満雄 議員 

４ 公明自民クラブ  中川 雅之 議員 

一般質問 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

令和５年 

３月１３日 
月 

午前 

１０時から 

１ 大豆生田 春美 議員（公明自民クラブ） 

２ 斎藤 光浩 議員（公明自民クラブ） 

３ 大塚 正義 議員（政友会） 

４ 深澤 正夫 議員（政友新和自民クラブ） 

令和５年 

３月１４日 
火 

午前 

１０時から 

５ 秋山 幸子 議員（無会派） 

６ 伊賀  純 議員（無会派） 

７ 滝田 一郎 議員（政友新和自民クラブ） 

大 田 原 市 議 会 

令和５年第１回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



政友会

1 15 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

(3)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 2

慣化に向けた事業展開が必要かと思うが考えを

　

伺いたい

所有者不明土地について 市内の所有者不明土地の現状について伺いたい

所有者不明土地対策計画の作成や所有者不明土

地対策協議会の設置の考えがあるか伺いたい

　

　

質問区分 代表質問

うが考えを伺いたい

企業版ふるさと納税の活用促進に向けてマッチ

ング支援等による市外企業へのPRの考えがある

か伺いたい

令和５年度予算編成につ 令和５年度予算編成に対する市長の基本的な考

いて え方について伺いたい

令和５年度の新規事業及び重点政策について伺

質問順位 議席番号

質 問 事 項

菊池 久光

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

たい

健康づくりについて 過去の健幸ポイントプロジェクトの取組と成果、

財源創出の一つである、ふるさと納税や企業版

ふるさと納税を増やすための施策について伺い

その後の取組について伺いたい

いたい

魅力ある返礼品を更に拡充していくべきかと思

大田原市民の将来設計に 市民の安住感（安心して定住出来る地域環境）

ついて をどのように考えていくのかを伺いたい

若者の結婚感について、どのように考えていく

のか伺いたい

ふるさと納税について

生活習慣病予防・医療費抑制のため、運動の習

　



6 (1)

(2)

令和５年 第１回定例会 № 2 ／ 2

日本遺産「明治貴族が描 日本遺産「明治貴族が描いた未来～那須野が原

質問事項 質問要旨　（質問の具体的内容）

いた未来～那須野が原開 開拓浪漫譚（ろまんたん）」の構成文化財の一

拓浪漫譚（ろまんたん）」 つである御亭山緑地公園及び周辺の整備につい

の構成文化財の一つであ て伺いたい

る御亭山緑地公園につい 開拓の舞台である那須野が原を一望できるロケ

て ーションと山頂からの眺望を観光に活かすべき

かと思うが考えを伺いたい



政友新和自民クラブ

2 9 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

4 (1)

(2)

5 (1)

(2)

(3)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

事業の概要について伺いたい

デマンドモビリティシス 実証検証結果について伺いたい

況について伺いたい

テム事業」について 今後の予定について伺いたい

大会運営に際して新企画等があるか伺いたい

デマンド交通「ＡＩオン

になるが、農業委員及び農地利用最適化推進委

野崎駅周辺（駅東）の整 東口の駅前広場及び駅舎の橋上化の整備促進に

備促進について ついて進捗状況を伺いたい

「道の駅」の新設につい 国道４号　矢板－大田原バイパスの石上地区に

て 「道の駅」を新設するための調査研究の進捗状

質問区分 代表質問

員の改正によるメリット・デメリットについて

伺いたい

推薦・応募状況について伺いたい

大田原マラソンについて コース公認の取得状況について伺いたい

大会運営に関して市職員の関わり方について伺

いたい

質問順位 議席番号

質 問 事 項

櫻井 潤一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

農業委員の改選について 平成２９年の制度改正から本年で３回目の改選



大田原自民クラブ

3 4 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

4 (1)

5 (1)

(2)

6 (1)

7 (1)

(2)

8 (1)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

美原公園の整備について 旧交通公園及び旧市営プール跡地の今後の利活

大田原マラソン大会とコラボすることで補助対

象事業とすることが出来ないものか伺います

あるとするならば、どのような行事をお考えか

伺います

教育行政について 小中一貫教育の現状と今後の展望等について伺

について

財政健全化検証委員会による検討事項の進捗状

います

歴史と観光シンポジウムの今後の活かし方につ

いて伺います

市制施行７０周年に向け 市制施行７０周年を迎えるにあたり記念行事等

た事業について を行う考えがあるかどうか伺います

質問区分 代表質問

ついて 況について伺います

栃木県が行う令和５年度 栃木県が行う観光誘客について本市として積極

事業に対する本市の取組 的に取り組む考えがあるかどうか伺います

令和５年度予算編成につ 一般会計歳出全般について伺います

いて 本年度の重点施策について伺います

質問順位 議席番号

質 問 事 項

新巻 満雄

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

財政健全化検証委員会に

用について伺います

婚活事業について 婚活マスターによる成婚者数と成婚後の市内定

住状況について伺います

婚活マスターに対する処遇について伺います

市民の声について 市道の横断歩道、センターライン、側線、凸凹

路面の維持管理について伺います



公明自民クラブ

4 12 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

4 (1)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 代表質問

大田原市名誉市民につい 大田原市の名誉市民であり、竹工芸における重

て 要無形文化財保持者（人間国宝）であられる勝

城蒼鳳氏がご逝去された事に伴い、生前の御功

令和５年度予算編成につ 令和５年度市単独補助事業予算について伺いま

いて す

①補助団体予算について

質問順位 議席番号

質 問 事 項

中川 雅之

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

保育士配置基準の現状と 本市の保育士の配置基準の現状と今後の取組に

今後について

績をたたえ、本市として執り行うこと（市民葬、

おわかれの会等）について伺います

推進について伺います

②要綱のない補助団体予算について

ついて伺います

原油価格・物価高騰に対応した重点政策及び新

規事業について伺います

ゼロカーボンシティの推 ゼロカーボンシティ宣言後の本市の取組の現状

進について と今後について伺います

本市所有施設のリース方式を用いた全LED化の



1 11 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

帯状疱疹ワクチンの予防 帯状疱疹ワクチンの予防接種費用の一部助成を

接種について お願いしたいと思うが、市の考えを伺いたい

るか伺いたい

安全で安心な子育て環境 本市の「乳児家庭全戸訪問事業」の内容と取組

の整備について の状況を伺いたい

本市の「子育て世代包括支援センター」事業の

内容と取組の状況を伺いたい

質問区分 一般質問

女性の活躍推進について 女性デジタル人材育成について、市の考えを伺

いたい

女性活躍推進企業認定制度を導入する考えはあ

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大豆生田 春美

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）



2 3 質 問 者

1 (1)

2 (1)

3 (1)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

す

インフルエンザワクチン 令和４年度のインフルエンザの感染状況とイン

接種の費用助成について フルエンザワクチン接種の現状について伺いま

す

災害時における要配慮者 災害時における聴覚障害者や外国人などの要配

の対応について 慮者の対応について本市の現状と考えを伺いま

質問区分 一般質問

家庭ごみの削減について 令和４年３月に一般質問した「プラスチックご

みの回収について」の進捗状況について伺いま

す

質問順位 議席番号

質 問 事 項

斎藤 光浩

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）



3 6 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

2 (1)

3 (1)

(2)

4 (1)

(2)

(3)

(4)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

指定金融機関の令和６年

利用停止する、又は停止している施設の管理方

構築するのか伺います

行政サービスの水準を現状維持あるいは現状以

令和４年度の公金窓口収納及び振込件数の実績

度公金手数料有料化の影 値を伺います

上の水準へと向上させるための施策を伺います

す

感染時の出勤（出席）停止期間の取扱いについ

て伺います

消防団消防施設等の更新 消防ポンプ自動車及び小型動力ポンプ積載車の

計画について 更新計画について伺います

質問区分 一般質問

大田原市公共施設個別施 大田原市公共施設マネジメント推進プロジェク

設計画について ト報告書とのかね合いについて伺います

定期的な見直し修正及び地域住民や施設利用者

の声を取り入れられるような体制をどのように

新型コロナウイルスの感 ５類感染症移行への本市の準備状況について伺

染症法上の位置付け変更 います

に伴う対応について 本市のマスク着用場面の考え方について伺いま

質問順位 議席番号

質 問 事 項

大塚 正義

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

響について 本市の有料化時の概算負担金額を伺います

法について伺います



4 8 質 問 者

1 (1)

2 (1)

(2)

3 (1)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

質問区分 一般質問

市長公約の「歴史を生か 湯津上地区について市長は「いつ頃までに、ど

した観光地づくり」につ のような施策で、進捗させていくのか」伺いま

いて す

質問順位 議席番号

質 問 事 項

深澤 正夫

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

らＲ７）の事業費の内訳について伺います

小規模特認校の指定につ 市内の小規模特認校は、何校指定されているの

いて か又、基準があるのか伺います

小規模特認校に指定されるとどのようなメリッ

トがあるか伺います

過疎対策事業債について 過疎対策事業債を利用して行う５年間（Ｒ３か



5 2 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

をとった」と言う記事や、市民の方々から存続

を求める声が寄せられています。市として、存

続に向けて何か取り組めることがあるか伺いま

す

質問区分 一般質問

栃木県立黒羽高等学校の 第二期県立高等学校再編計画で、特例校となっ

存続について た黒羽高等学校は、旧黒羽町の住民の皆さんの

熱望によって創立され、昨年６０周年を迎えま

した。地域とのかかわりを特色とする人材育成

国民健康保険税の軽減を、 国民健康保険税の均等割額５割補助を国が公費

さらに拡充させることに 投入で軽減することは一歩前進ですが、対象年

ついて 齢が未就学児までであり、子育て支援策として

質問順位 議席番号

質 問 事 項

秋山 幸子

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

構成を伺います

は、他では得難い学びの拠点です。その後の同

計画の進捗状況を市が把握しているか伺います

トなど非正規労働者であり、４３．５％が無職

となっています。大田原市における国保の職業

下野新聞の読者登壇にも「母校の黒羽高校が最

は十分ではありません。子育て真っ最中の現役

世代への支援として大田原市が軽減対象を１８

歳まで拡充するお考えがあるか伺います

公益社団法人国民健康保険中央会が出している

冊子「国保のすがた」の中で、国保における「

職業構成の変化」という図表で、令和２年度は

３３．２％を占めているのが被用者、アルバイ

近生徒数が激減し、存続の危機にあると聞き筆



6 1 質 問 者

1 (1)

(2)

2 (1)

(2)

3 (1)

(2)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

ついて 年度にあたり、これまでの取組評価と第３次策

定に向けての方向性、考え方を伺います

ック食を進めていくことが出来ないか伺います

新年度予算における、農 持続可能な農業に向け、市の具体策、取組方策

業行政について を伺います

有機農法、有機栽培に対する現状と取組方策を

伺います

食育・地産地消の取組に 第２次大田原市食育・地産地消推進計画の最終

質問区分 一般質問

新年度予算における、本 ＤＸ導入による現在の取組状況を伺います

市のＤＸ推進について ＤＸの推進体制と今後の在り方、方向性を伺い

ます

質問順位 議席番号

質 問 事 項

伊賀 純

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

学校給食に地元産の食材の使用と共にオーガニ



7 10 質 問 者

1 (1)

(2)

(3)

(4)

2 (1)

(2)

(3)

(4)

3 (1)

(2)

(3)

(4)

4 (1)

(2)

(3)

令和５年 第１回定例会 № 1 ／ 1

点事業について

各種申請・届出等におけるオンライン化につい

て

市内商工業の活性化につ 商・工・サービス業の産出額について

第４次大田原市地域ＩＣＴ総合推進計画の最重

将来の農地利用を明確化するための地域計画に

いて

向について

ついて

森林の主伐・再造林によ 本市における森林の概況及び林業産出について

る森林の若返りについて 森林環境譲与税の積極的活用について

林道及び森林環境の整備について

伐採適齢期森林の皆伐・植林の促進について

質問区分 一般質問

企業立地奨励金等による企業支援について

新規工業団地について

デジタル社会の構築につ 本市における押印省略の概要について

将来を見据えた本市の農 農畜産業産出額の動向について

業行政について 米麦・園芸及び畜産振興策について

圃場整備事業について

質問順位 議席番号

質 問 事 項

滝田 一郎

質 問 要 旨　（質問の具体的内容）

いて 法人市民税の課税状況等から見た企業活動の動


